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令和５年 豊後大野市教育委員会 ５月定例会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和５年５月２３日（火曜日）  午前９時００分開会 午前１０時００分閉会（１時間００分） 

  

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下  田     博 

１番委員 三  浦  絵里奈 

２番委員 羽田野  光  江（教育長職務代理者） 

３番委員 江  嶋  真朋子 

４番委員 渡  部     稔 

（欠席委員）       な    し 

 

事務局    ４名出席 

（出 席）  

教 育 次 長 後 藤 樹 代 文 

学校教育課長 日 浦 賢 一 

社会教育課長兼図書館長 岡 部  司 

学校給食共同調理場長 赤 嶺 真 一（学校教育課参事 兼） 

(欠 席) 

資 料 館 長 高 野 弘 之（社会教育課参事 兼） 

 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  衛 藤 幸 司 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

   各課報告 

 

５ 付議事項等 

議事案件 

議案第33号 公の施設を他の普通地方公共団体の住民の利用に供することに関する協議について 

議案第34号 豊後大野市の子どものスポーツ環境のあり方を検討する協議会設置要綱（内規）の制定に

ついて 

 

６ 会議の概要 

○出席者報告 
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１ 開 会 

 

２ 前回議事録の承認 

 

３ 議事録署名委員の指名 

 

４ 会期の決定 

 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

後藤教育次長 

 

 

 

それでは、委員の皆さんお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席 

委員４名、欠席委員無し、教育長、教育委員会事務局は、資料館高野館長が欠席で

すので、４名の出席です。本日は、議事案件２件をご提案させていただきます。また、

その他３件のご確認もよろしくお願いいたします。尚、委員会終了後、九重町で開催さ

れます大分県教育委員会連合会総会に出席いたします。また、本定例会が羽田野委

員さんの最後の定例会になります。大変長い間お世話になりました。定例会終了後に

ごあいさついただきたいと思います。それでは、下田教育長、お願いいたします。 

下田教育長 おはようございます。それでは、ただいまより令和５年５月定例会を開会いたします。                                    

(午前９時 00分開会)  

下田教育長 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、会議規則第六条第一項第２号の規定に基づき、４月定例会議事録の承認

を求めます。議事録は、事前に送付いたしましたので、説明を省き、承認手続きをい

たします。議事録についてご質問を受けたいと思いますが、何かございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいですか。それでは４月定例会の議事録を承認することに異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

下田教育長 

 

 

江嶋真朋子委員 

続いて会議規則第十七条第二項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指

名を行います。３番江嶋真朋子委員を指名します。 

 

… 指名委員の了承 … 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定でありますが、付議事項等勘案致しまして、本日１日限りとしたいと思

いますが、異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日 1日限りといたします。 
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(２) 各課報告 

 

６ 付議事項等 

○議事案件 

議案第33号 公の施設を他の普通地方公共団体の住民の利用に供することに関する協議について 

議案第34号 豊後大野市の子どものスポーツ環境のあり方を検討する協議会設置要綱（内規）の制定につ

いて 

下田教育長 それでは、諸報告に入りますが、本日は、時間の制約がございますので、私の方は、

次回の報告とさせていただきます。 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

羽田野光江委員 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

羽田野光江委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、各課の報告を致します。次長、お願いします。 

 

（令和５年５月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、学校給食共同調理場長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課長が資料を基に報告。(含：図書館･資料館) 

(公民館については、資料書面での報告。) 

 

ご質問ございますか。 

 

小学校･中学校の修学旅行についてですが、今年は、どちらに行かれるのでしょうか。

去年通りですか、ちょっとは遠くに行かれるのですか。 

 

小学校は、今長崎方面に行っております。今年から、元に戻っています。中学校も、秋

に関西を予定しています。 

 

はい、わかりました。ありがとうございます。 

 

他にございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

諸報告について、終了致します。 

下田教育長 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

それでは、議案第３３号公の施設を他の普通地方公共団体の住民の利用に供するこ

とに関する協議について、お願いいたします。 

 

三重全天候型運動場を、大分都市広域圏を形成している大分市、別府市、臼杵市、

津久見市、竹田市、由布市及び日出町の住民の利用に供したいので、地方自治法

（昭和22年法律第67号）第244条の3第2項の規定に基づき大分市、別府市、臼杵市、

津久見市、竹田市、由布市及び日出町との間で協議することについて、同条第3項の
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岡部社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

羽田野光江委員 

 

岡部社会教育課長 

 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

 

岡部社会教育課長 

 

 

羽田野光江委員 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

規定により、豊後大野市議会に議案を提出する必要がありますので、地方教育行政

の組織及び運営に関する法律（昭和31年法律第162号）第29条の規定により、市長か

ら教育委員会の意見を求められました。そこで、豊後大野市教育委員会事務委任規

則第2条第14 号の規定に基づき、別紙議会提出議案の内容どおりで良いか教育委

員会の承認を求めるものであります。ご審議のほど、よろしくお願いいたします。 

 

（令和５年５月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

今、広域圏におきまして、豊後大野市の全ての公の施設について、近隣の都市に開

放しています。この全天候型の運動施設も公の施設ですので、同じ手続きをとるという

ことです。ご質問ございますか。 

 

指定をされた市町の住民の利用に供したいということで、電子予約システムの変更に

関わることということですが、例えば、広域圏以外の他のところからの利用の申請があ

った時にはどうされるのですか。 

 

例えば、熊本県の方が、合宿に来て利用したいという場合も利用可能です。 

 

広域圏における電子予約システムの利用のためだけに議決がいるということですね。 

 

そうです。広域圏を構成している８市町については、電子予約システムを活用しましょ

うということです。他の地域については、電子システムは活用できませんが、施設の利

用は可能です。広域圏の中では共有できるシステムとしてのルールとして議決が必要

になってきます。 

 

広域圏以外にも、結構いろんなところからの利用申請があるのではないかと思うので

すが、その時の窓口は、教育委員会ですか。いちいち、来なくてはならないのです

か。 

 

全天候型運動施設につきましては、現在教育委員会が運営していますので、教育委

員会が窓口ということになります。申請には、直接来ていただくことになります。 

 

大変ですね。わかりました。 

 

他にご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案３３号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 
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全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

 

 

江嶋真朋子委員 

 

 

 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

江嶋真朋子委員 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第３３号について、原案の通り決定いたします。次に、議案第３４

号豊後大野市の子どものスポーツ環境のあり方を検討する協議会設置要綱（内規）の

制定についてお願いいたします。 

 

豊後大野市立中学校部活動のあり方を含むスポーツ環境等について検討する「豊後

大野市の子どものスポーツ環境のあり方を検討する協議会」の設置について、別紙の

要綱を制定する必要があるため、豊後大野市教育委員会事務委任規則第2 条第6 

号の規定に基づき、教育委員会の承認を求めるものであります。 

 

（令和５年５月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明） 

 

ご質問・ご意見がありますでしょうか。 

 

このことについて、一般の保護者への説明は、いつ行われるのでしょうか。また、一般

の保護者が意見を言う場というのは、あるのでしょうか。 

 

最後のページに添付しています「保護者の皆様へ｣というチラシを検討中です。内部

検討委員会で提案し、学校の意見を集約中であります。今学期中には、「豊後大野市

の子どものスポーツ環境のあり方を検討する協議会」の承認を受けて、お知らせしてい

きたいなと考えています。 

 

いろんな方々、いろんな意見を持っていらっしゃるので、個人的な意見を言える場は、

あるのでしょうか。ただ、場を設けると、言えなくなったり、表立って言えなかったりする

場合があるので、アンケートなど取れないのでしょうか。私は、全ての子にスポーツを

経験させたいと思っているのですが、今の方向だと、できる子だけができる、スポーツ

に興味の無い子は、輪から外れるみたいな感じがします。スポーツになじみの無い子

も誰でも体験できる、スポーツが苦手な子も楽しめるような仕組みを作っていただけた

らいいなと思ったので、いろんな人の意見を参考に進めてほしいと思います。 

 

まず１点目の保護者のご意見は、必ずいただかなければと考えています。そのやり方

については、工夫していきたいと思います。２点目のみんなが楽しめるスポーツ環境に

ついては、教育委員会でも、今非常に模索しているところでして、学校にも投げかけて

います。例えば、合同部活動が進むと、部活動のために学校からいなくなる生徒がい

る反面、学校に残る生徒もいます。残った生徒を集めて、ペタンク等の誰でもできる軽

スポーツを行う機会を作る等が考えられます。今、学校と一緒に検討しているところで

す。 

 

部活に入る入らないは、その時の校長先生の判断ですか。最近、部活に入らない生
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日浦学校教育課長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

 

 

 

日浦学校教育課長 

 

羽田野光江委員 

 

下田教育長 

 

 

日浦学校教育課長 

 

徒が増えているような気がします。また、以前、部活に入らない生徒は、学校で走らせ

ていたことがあります。校長先生が替わると、そのやり方も変るのでしょうか。 

 

おっしゃるとおり、部活に入らない生徒をどうするかということは、基本校長先生の判断

です。走らせている学校もありますし、何もしていない学校もあります。一番近い調査

では、７５％の生徒が何らかの部活に所属しています。部活動に所属していなくても、

西南リトル等の社会体育に所属している生徒もいます。 

 

保護者への説明については、６月に市 PTA 連合会で話すようにしています。そこで、

PTA 会長さんたちには説明します。また、各学校の PTA 会員には、校長を通じて１学

期中に期末 PTA 等で情報提供していきます。その時にご意見があればいただきなが

ら進めて行きたいと思います。ただ、そこで気をつけなければならないのは、部活動の

在り方を検討するということからすると、スポーツをしない子の体験機会や体力作りとい

う視点が抜ける心配があります。そこをどうするかということで、残った子で軽スポーツ

をするのも１例ですし、教育課程の中に全員で取り組む体育をセットでやっていくとい

うことも考えています。例えば、何曜日の何校時は、全員体育でダンスをする等です。

今、各学校に１校１実践として体力作りもやってもらっています。その取組からスポーツ

や体力作りに興味を持つ生徒もできるかも知れません。そういうことも合わせて検討し

ていく必要があろうかと思っています。ただ問題は、子どもの意見を聞く機会がないの

では。そこについて、課長どう考えていますか。 

 

今後、子どもの意見が大事になってくると思いますので、小学校の段階から、保護者

同様、取組の方向を提示して、したいスポーツ等の調査を積み重ねていきたいと思い

ます。集約の仕方もQRコードで集約する等、工夫して子どもの意見を聞いていきたい

と思います。 

 

本議案は、「豊後大野市の子どものスポーツ環境のあり方を検討する協議会設置要綱

(内規)の設定」ということですよね。たった１０ヶ月の間に、その内容を検討せよというこ

とですか。令和６年３月３１日限りでその効力を失うとありますが、その後は、どうするの

ですか。 

 

来年度は、また新たに制定し、向こう３年間は続けていこうと考えています。 

 

どうして、１０ヶ月で切っているのですか。内規だからですか。 

 

外部委員さんがいますので、予算上、年度で切らざるを得ないということです。今年度

限りの検討ではありません。検討は、続けていくということです。 

 

この協議会は、県から推奨されていまして、もうできている市もありますが、今後全市町

村で設置される予定です。 
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７ その他 

① 補正予算について 

② 豊後大野市総合スポーツ施設ネーミングライツ選定の予定について 

③ 中体連について 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

本日午後、九重町で実施される大分県教育委員会連合会総会でも、本事案の協議

会について、県教委から説明があるはずです。国のスポーツ庁が少しトーンダウンして

いるのですが、県としては、粛々と進めていきたいという提案があると思います。そこで

も、ご意見を出していただいたらどうかと思います。ただ、うちとしては、小中一貫教育

校を進めて行く上で部活動を継続していくための様々な取り組みが必要になってきま

す。つまり、中学生の人数が少ない中で学校が存続するということは、学校は残るけ

ど、部活動は消えるということになってしまって、やりたいスポーツができなくなります。

小中一貫教育を進めれば進めるほど、この部活動改革を進めないと子どもたちの希望

や要望に応えられなくなるということになるので、この取り組みには力を入れたいと思い

ます。地域関係者の方たちのご理解をいただいて、一体となって進めたいという提案

になります。早くこの協議会を立ち上げて、地域で部活動環境を作っていただけるとあ

りがたいと思っています。 

 

他にご質問･ご意見ございますか。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

それでは、議案 34 号について採決をしたいと思います。原案の通り決定してよろしい

でしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、議案第 34号について、原案の通り決定します。 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

岡部社会教育課長 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

それでは、その他の①、補正予算についてお願いします。 

 

（別紙「令和５年５月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

（別紙「令和５年５月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

併せまして、給食費の支援につきまして、これまで国の新型コロナウイルス感染症対

応地方創世臨時交付金を活用して支援しておりましたが、今年度も予算要望を出して

おります。ただ、予算査定がまだですので、結果については、次回報告させていただ

きます。 
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８ 連絡調整 

○今後の定例会の日程調整について 

○その他 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

江嶋真朋子委員 

 

渡部稔委員 

 

三浦絵里奈委員 

 

下田教育長 

６月議会に、以上のような補正を組むということです。よろしいでしょうか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

それでは、その他の②施設ネーミングライツ選定の予定ついてお願いします。 

 

（別紙「令和５年５月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

それでは、その他の③中体連についてお願いします。 

 

（別紙「令和５年４月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

教育委員さん方、参加会場の希望をお願いします。ごあいさつもお願いいたします。 

 

卓球会場でお願いします。 

 

私は、バレーでお願いします。 

 

野球でお願いします。 

 

よろしくお願いいたします。それでは、その他を終了します。 

下田教育長 

 

後藤教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

それでは、今後の定例会の日程調整についてお願いします。 

 

６月の定例会につきましては、６月２３日金曜日午後３時から開催いたしますので、よろ

しくお願いいたします。また、第３回臨時会につきましては、５月３１日水曜日午前９時

から開催いたします。７月定例会につきましては、中学の県体の日程に合わせまして、

６月定例会の時に決定いたしたいと思います。その他の行事については、別紙のカレ

ンダーにより確認をお願いします。以上、提案をします。 

 

よろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 
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下田教育長 

 

衛藤学校教育課課長補佐 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

日浦学校教育課長 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

続けて、８月のお知らせもお願いします。 

 

８月３日４日に教育委員会の九州地区の研修大会が、佐賀で開催されます。宿泊を

伴いますので、日程の確保をお願いいたします。また、７月１４日に西本智実さんとい

う世界的に有名な女性の指揮者のオーケストラのコンサートがございます。前日に三

重中学校と三重総合高校の吹奏楽部のワークショップを行い、その成果発表とオーケ

ストラのコンサートを開催するという予定になっています。今、チラシ等の作成途中で

あります。次回お配りしたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

よろしくお願いいたします。 

 

前回の定例会でご質問がございました令和５年入学の新中学１年生の市外への入学

先と「専修学校とは」ということについて資料を載せています。市内の教職員の定数及

び加配等の人数も載せています。 

 

よろしいでしょうか。 

 

… 委員一同同意 … 

下田教育長 

 

 

 

羽田野光江委員 

 

下田教育長 

ありがとうございました。それでは、本日の日程全て終了致しました。以上をもちまし

て、令和５年５月定例会を閉会いたします。 

最後になりましたが、羽田野光江委員さんよりごあいさつをお願いします。 

 

（ご挨拶） 

 

５月３１日までが任期ですか、長い間お疲れ様でした。     (午前１０時００分閉会) 


